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Circonscription d’Uckange             Ecole Jean- Moulin 

METZERVISSE 

 Conseil d’Ecole   
  

 

Cycle concerné Date Lieu Horaires 

tous 10/11/22 Salle du Conseil 17h30 à 19h30 

 

Présence Présidence assurée par 

Les enseignants des écoles (élémentaire et maternelle) : 

Mmes Jost, Ziegler, Griep, Ludemann, Vacheron, Dossin, 

Renaud, Wagner, Lisch, Burdairon,  M.Graff,  

Excusées : Mme Paola (temps partiel annualisé) 

Les ATSEM : Mmes  Perrin, Oberbilling ,(Mme La Rocca 

excusée) 

Les AVS-AESH : absentes 

Les parents d’élèves élus: M. Da Silva, Mmes Voirand,  

Bouzendorffer, Ehrhardt, Cunha, Urbano, Hennequi, M. 

Muller, M. Hoffmann ( Excusés : M. Viguier, Mme Wagner , 

Mme Thirion, M.Ehrhardt). 

La directrice du périscolaire ou son représentant : 

Mme Difernand,   

La municipalité :Mr Heine, maire 

Mr Prati, adjoint aux affaires scolaires 

 

Corinne Marcolongo 

 

 

 

 

Sujets abordés en réunion et relevés de décisions 

Présentation des personnes présentes (Nom, prénom, fonction) 

Liste de présence émargée. 

 
1) Compte-rendu des élections au Conseil d’Ecole  

 

398 électeurs sont inscrits sur la liste électorale.  

170 ont voté.  

25 bulletins sont blancs ou nuls. 145 suffrages exprimés. 

11 sièges sur 11 sont pourvus. 

Le pourcentage de votants (par rapport au nombre d’électeurs) est de 42,71 % 

(46,78% en 2021/2022). 

 

 

Les dates des prochains conseils d’école sont : jeudi 2 mars 2023 et 22 juin 2023 

dans la même salle de la mairie. 
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Voici la liste des parents d’élèves élus le 7 octobre 2022 (dans l’ordre de la liste) : 
 

DA SILVA Alexandre titulaire 

EHRHARDT Audrey titulaire 

WAGNER  Guylaine titulaire 

VOIRAND DALBIN  Marlène  titulaire 

URBANO  Sabrina titulaire 

VIGUIER Xavier  titulaire 

THIRION Emilie titulaire 

CUNHA Lucie titulaire 

 HENNEQUI Amandine  titulaire 

MULLER Philippe titulaire 

BOUZENDORFFER Audrey titulaire 

HOFFMANN Grégory suppléant 

EHRHARDT Vincent suppléant 

 

2) Règlement intérieur : Modifications apportées au règlement intérieur  

 

 Document envoyé aux parents d’élèves.   
- Une modification : Pas de jeu de cartes (de collection) à l’école. 

 

Il est voté et adopté au Conseil d’école. 
Vote du règlement intérieur : 25 pour, 0 contre, 0 abstention 

 

3) Projet d’Ecole 2022 2026 et activités : 

Explication. 

Les trois axes :  

- Maitrise des savoirs fondamentaux.( Organisation de stage de réussite pour les 

élèves de cycle 3 pendant les vacances .bonnes bases avant la 6 ème, APC, 

harmonisation…) 

- EPS et santé ( Activité Physique Quotidienne : en mouvement tous les jours, 

marche, activité en classe…) 

- Education au développement durable (tri dans la cour de l’école, venue 

d’animateur de la CCAM en janvier). 

 

a) Effectifs-Organisation pédagogique et financière 

 

La structure pédagogique et la répartition ont été transmises aux parents lors de la 

note de rentrée.  

L’école accueille 263 élèves dont 84 de la petite section à la grande section et 179 

élèves à l’élémentaire. Pour la rentrée 2023/2024, 25 enfants sont nés en 2020.  

39 départs vers la sixième.  

L’école est affiliée à l’USEP. 

L’ASSE (association  sportive et socioculturelle de l’école) gère l’organisation  

financière de l’école. Cette association fera son assemblée générale en décembre. 

Le comité y sera renouvelé. 

 Mme Voirand est la trésorière de l’association pour la huitième année.  

L’école remercie les personnes impliquées dans son fonctionnement, notamment le 
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commissaire aux comptes  Mr Pratti, l’APEEM, les élèves délégués... 

Les élèves de CM, délégués de classes, seront assesseurs élèves et invités à participer à 

l’Assemblée générale et à présenter leurs souhaits pour l’amélioration de la vie à l’école. 

Association partenaire : l’APEEM (Association des Parents d’élèves de l’Ecole de 

Metzervisse) :  en attente de savoir si cette association sera reconduite. 

Elle finance les sorties et différents projets en organisant des activités ouvertes à 

toutes les familles de l’école. 

L’adhésion y est gratuite pour les parents des élèves de l’école. 

 

b) Actions pour les élèves et activités 2022-2023 : 

 

Pour la réussite des élèves et l’aide aux élèves : 

 

Evaluations nationales : classes de CP, CE1  .Ces évaluations ont eu lieu fin septembre, à 

nouveau fin janvier pour les CP.Le niveau des élèves est plutôt correct. 

Rased : maitre E (Mme Schneider), psychologue scolaire (Mme Godard)  et intervention 

du maitre G( M Daniel Henry) en maternelle 

APC : lundi ou jeudi , types d’activités complémentaires (lecture orale, consolidation 

des acquis, soutien...) 

Stages de réussite : a eu lieu aux vacances de la Toussaint. 

Mise en place de PPRE, PAP, PPS... 

 

           Pour le suivi santé des élèves : 

 

Santé scolaire : PAI validés avec le médecin scolaire le 9 septembre 2022. 

PMI pour certains  élèves de grande section ( en décembre),  visites du médecin 

scolaire. 

 

Voici un aperçu des activités du premier trimestre : explication par les enseignants 

 

 

Période Activités  Classes 

9 septembre Présentation d’instruments de musique Maternelles et CP  CE1       

Mi  septembre Rentrée en musique : Apprentissage d’un chant 

commun  

Elémentaire et maternelle 

 octobre Projet apicool Intervention pour la protection  

des abeilles 

3 classe CP, CP/CE1 Cm1 

Réalisation d’un dico des abeilles. 

En prévision Elections des délégués de classes CM1 et CM2 :  2 enfants 

 novembre  Relance de l’activité prêt de livres BCD avec les ATSEM  en 

maternelles ou les parents 

d’élèves à l’école élémentaire  

25 novembre spectacle la ronde des couleurs Maternelle 3 classes 

13 décembre Théâtre en allemand Elémentaire du CP au CM2 

Début 2023   Projet classe Olympique 2024  Cycle 3   

20 novembre Remise des prix Concours de lecture CM1 /CM2 3 classes    
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MVL 

17 janvier  Animation Jus de pommes CCAM Maternelle et CP 

19.24.26.31 

/01 

 Tri et recyclage 8 classes élémentaires  

décembre AG ASSE : date à définir Ecole 

6 décembre St Nicolas : 6 décembre Toutes les classes. Remise des 

livres et friandises par la 

municipalité 

Mai 2023 piscine CP CE1 CM2 

 

Actions annuelles autres:  

Le recyclage (papier, gourdes de compote, stylos et autre matériel usagé, cartouches 

d’encre). 

 

4) Présentation des PPMS : 2022/2023 ; information sur la sécurité dans les 

écoles : deux documents à disposition  

 

5) « Renaturer » les cours de l’école. Projet mairie en cours 

 

6) Echanges d’informations école/mairie/parents 

La directrice rappelle les sujets possibles à aborder lors des conseils d’école. 

Elle invite les parents à rencontrer les enseignants en cas de difficultés ou de 

problème particulier. 

 

Questions à la mairie : 
- « Des nombreux parents du village se soucient des conditions de travail des enseignants et des 

élèves : 

Manque de matériel, vétusté des installations, classes amovibles qui sont devenues permanentes, 

manque d’entretien des bâtiments scolaires, peinture, structure sportive inadéquate pour les enfants 

(pas de gymnase), avez-vous un budget correct pour pouvoir bien mener votre travail ? 

La commune a bien eu son développement, mais pas du côté scolaire / éducatif …. Quelle politique et 

solutions pratiques sont prévues pour pouvoir satisfaire les parents et les citoyens du village ? » 

Réponse de la  MAIRIE : 

Les chaises et tables pour la classe mobile commandées en début d’année arriveront entre le 30 

novembre et le 6 décembre. 

L’isolation des pignons doit être réalisée. 

Aux vacances de la Toussaint, une classe a été repeinte. Il y en aura une autre aux vacances de févier 

et la suivante en avril ou pendant les grandes vacances. 

Pas de gymnase mais la municipalité propose un transport en bus  sur novembre, décembre janvier et  

février pour aller au gymnase de Kédange. Possibilité de faire appel également à une intervenante en 

danse. 
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- « Concernant le périscolaire, j’ai eu beaucoup de contacts concernant l’augmentation tarifaire, 

qui révise et revalorise les tarifs, est ce que les parents du village pouvaient être communiqués 

auparavant des changements à ce sujet ? 

Aussi les parents souhaitent savoir pourquoi pour les grandes vacances, les parents des villages voisins, 

dans leurs PEP peuvent inscrire par exemple les enfants sur 4 jours, et ici sur Metzervisse ils sont obligés 

d’inscrire en semaine complète. » 

Réponse du périscolaire : 

 La réponse a été envoyée par mail aux personnes concernées. 

 

      Questions aux enseignants : 
- « En cycle 1 maternel, demande d’une normalisation pour l’horaire du goûter pour les 3 salles, 

surtout dans la moyenne section qui au regard des parents se fait à l'arrivée, et plusieurs enfants 

ont très faim à midi lors de la pause méridienne. »  

Réponse de la directrice : 

A compter de la rentrée 2023/2024, nous harmoniserons la collation du matin au même horaire pour 

toutes les classes de maternelle , collation qui n’est pas obligatoire et qui est souhaitée à l’arrivée des 

enfants. 

La directrice lit quelques passages d’articles à ce sujet trouvés sur Eduscol (site officiel français 

d'information et d'accompagnement des professionnels de l'éducation). 

AVIS de l’Agence française de sécurité sanitaire des aliments relatif à la collation matinale à l’école 

« En outre, l’enquête INCA montre que la prise d’une collation matinale…  entraîne une augmentation 

significative de l’apport calorique journalier d’environ 4 % » 

« L’Afssa estime que : - La collation du matin à l’école, de par sa composition, son horaire, son 

caractère systématique et indifférencié, n’est pas justifiée et ne constitue pas une réponse adaptée à 

l’absence de petit déjeuner. Le souci de pallier l’insuffisance des apports matinaux observée chez une 

minorité d’enfants aboutit à un déséquilibre de l’alimentation et à une modification des rythmes 

alimentaires de la totalité des écoliers et cette prise alimentaire supplémentaire est à l’origine d’un excès 

calorique qui ne peut que favoriser l’augmentation de la prévalence de l’obésité constatée depuis 30 ans 

chez les enfants d’âge scolaire en France. » 

- « Encore beaucoup de contact des parents concernant l’élève xxxxxxxxxxxxx, qui continue avec 

son comportement agressif, une solution urgente doit être prise par la direction peut être un rdv 

avec les parents d’élèves, direction scolaire et l’enseignante. » 

Réponse de la directrice : 

La directrice rappelle qu’on ne peut dans un conseil d’école parler d’un enfant en particulier mais 

précise que des choses sont en place et d’autres sont en cours au niveau des parents et au niveau de 

l’école. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/France
https://fr.wikipedia.org/wiki/Syst%C3%A8me_%C3%A9ducatif_en_France
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- «  Avoir peut être un moyen pour que la communauté scolaire puisse mieux connaître les 

nouveaux enseignants de l’école. Peut-être faire un onglet sur le blog avec un bref descriptif de 

chaque enseignant avec une présentation pour mieux faire connaître l’équipe, le même pour les 

parents d’élèves. » 

Réponse de la directrice : 

La directrice précise que tous les noms des enseignants sont dans la note de rentrée et que chaque 

enseignant se présente aux parents de sa classe lors de la réunion de rentrée.   

 

 

L’ordre du jour étant clos, la séance est levée à   18h 34  mn. 

 

Le président des parents d’élèves élus              La présidente du Conseil d’Ecole                  

M. Da Silva Alexandre                                                   Mme Corinne Marcolongo 

 

 


